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第３回 明るく豊かで健やかな防府創出会議 

議事概要等 
 
 

■ 開催日時・場所 

 令和２年１２月３日（木）午後３時から午後４時まで 

 防府市役所１号館３階 南北会議室 

 

■ 次第 

１ 開会 

２ 会長あいさつ 

３ 市長あいさつ 

４ 議題 

（１）第５次防府市総合計画の素案について 

（２）第５次防府市総合計画の策定スケジュールについて 

（３）その他 

 

■ 配布資料 

 

 資  料  名 番 号 

１ 第５次防府市総合計画 素案 資料１ 

２ 骨子案でいただいた主な御意見への対応状況 資料２ 

３ 策定スケジュール 資料３ 

４ 令和元年度 防府市まち・ひと・しごと創生総合戦略検証資料 参考 
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■ 出席者名簿                          敬称略・順不同 

 区 分 所属団体等 名 前 出欠 

委 

員 

 

学識経験を有する者 国立大学法人 山口大学経済学部 教授 仲間 瑞樹 出席 

各種団体の推薦を 

受けた者 

山口県漁業協同組合 吉佐支店 阿部 寿幸 出席 

防府市母子保健推進協議会 池永 悦子 出席 

山口県農業協同組合 防府とくぢ統括本部 石丸 和美 出席 

防府市文化協会 岡本 早智子 出席 

防府市幼稚園連盟 柏村 千恵子 出席 

防府市保育協会 上司 光子 出席 

防府市スポーツ協会 久保田 小百合 出席 

防府青年会議所 島田 一道 出席 

防府観光コンベンション協会 田村 裕之 出席 

山口県立防府商工高等学校 中村 英哲 出席 

防府市社会福祉協議会 藤津 典久 出席 

防府商工会議所 松田 和彦 出席 

連合山口県央地域協議会 港 圭介 出席 

東山口信用金庫 守田 誠 出席 

防府市自治会連合会  山﨑 博英 出席 

防府医師会 山本 一成 出席 

防府市ＰＴＡ連合会 蘭 一美 出席 

公募の手続により 

決定した者 

公募委員 柴田 優爾 出席 

公募委員 平井 佐和子 出席 

事
務
局 

 

 市長 池田 豊  

総合政策部長 小野 浩誠 

総合政策部次長 杉江 純一 

企画経営課長 松村 訓規 

企画経営課 戦略企画室長 関屋 拓亮 

企画経営課 行政経営改革室長 須藤 千鶴 

企画経営課 企画係長 末冨 真一郎 

企画経営課 企画係主任 渋谷 壮平 

企画経営課 企画係主任主事 飯分 徹 
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■ 議事概要 

次第１ 開 会  

次第２ 会長あいさつ                               

次第３ 市長あいさつ  

次第４ 議題（１）第５次防府市総合計画の素案について               

議題（２）第５次防府市総合計画の策定スケジュールについて         

（事務局から資料１～３を説明） 

 

Ａ 委 員 

 

・見やすく、わかりやすい、非常に良い計画を作られたと感じた。 

・また、第４次総合計画と比べてみたが、第４次は文字が中心で、読み切ったとき

にどこか他人事のように感じてしまうものだった。今回の計画は絵が見えてイメ

ージが残る形になっており、自分事になりやすいと感じた。 

・計画が作られたのち、ＨＰでの公表とともに、重点事項をまとめた概要版で良い

ので、ぜひ紙媒体で市民に配布してほしい。一家に一冊あってもいいのではない

かと思う。 

 

事 務 局 ・計画策定後、市広報でお知らせするとともに、概要版を市民にお配りしたい。 

 

Ｂ 委 員 

 

・福祉のプロジェクトが追加されたことに感謝申し上げる。 

・Ｐ１０８の財政健全化の取組について、これから公民館の建替え等をはじめ多額

の費用が必要になってくるが、その中で財政調整基金を２０億円、確保を目指す

というより、いかに確保するのか記述があるといいのではないかと感じた。 

・Ｐ５５～５６の主な工事施工箇所図に（自分の住んでいる）華浦地区のことが無

いのがさみしい。公民館と老人憩の家を合わせてつくりかえるという話もあった

が、華浦地区には老人憩の家がない。計画への記載は別として、そのことについ

て、どのように考えているのか。 

 

事 務 局 ・今年、コロナ対策で財政調整基金を９億円取り崩しているが、災害に備え２０億

円の財政調整基金の確保が必要であると考えている。計画に必要な財源の確保の

見通しや年度間調整を行い、計画でお示しするとともに、この部分については「何

もしなければ“こう”だけど、することによって“このように”確保できる」と

いった表現にさせていただきたい。 

・本計画は地区ごとに考えて作成しているものではなく、現状を示している。今後、

施策や状況を見ながら考えていきたい。 
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Ｃ 委 員 

 

・概要版を市民に配られる予定とのことで大変良いことと思う。その概要版につい

て、計画記載の「防府市の概要」は含まれるのか。本市は市外からの移住者が多

いので、防府市がどのように歩んできたのかが記されている「あゆみ」が特に大

切ではないだろうか。 

 

事 務 局 ・概要版についてはこれから考えるが、防府市への思いを新たにしていただくとい

う点で「防府市の概要」は重要であることから、概要版に含めたいと考えている。 

 

Ｄ 委 員 

 

・計画策定後、計画をどう検証していくのか。 

・昨年、防府市は転入超過という報道があったが、要因を教えてほしい。 

 

事 務 局 ・ＫＧＩとＫＰＩで重点プロジェクトの検証を行うとともに、個別の事業はこれま

でも実施している「行政評価」で引き続き検証したいと考えている。 

・転入超過の要因については、今データを持ち合わせていないので追ってご報告し

たい。（会議後、転入超過は外国人の転入増によるものであることについて確認） 

 

Ｅ 委 員 

 

・Ｐ１４のＫＧＩについて、若者の転出超過人数を半減することが掲げられている

が、どのような施策によってこの目標を達成するのかがイメージできなかったの

で、ＫＰＩでわかりやすく示すことが必要であると感じた。 

 

事 務 局 ・ＫＧＩに沿うＫＰＩを設定したい。 

 

Ｆ 委 員 

 

・Ｐ８１に「生涯学習の充実」という項目があるが、市の活性化に必要な項目であ

ると考えている。自分のこだわりではあるが、市民活動へのきっかけづくりのた

めにも、「生涯学習機会の充実」を前面に出していただけるとありがたい。 

 

事 務 局 ・ご意見をしっかりと踏まえ、パブリックコメント案を作成したい。 

 

Ｇ 委 員 

 

・今後実施されるパブリックコメントについて説明してほしい。 

 

事 務 局 ・細かい制度については省略させていただくが、パブリックコメントは、計画案に

関して広く市民から意見をうかがい、計画の完成に向けてつなげていく、市民の

協働参画の仕組みのこと。 

 

Ｃ 委 員 

 

・公民館については具体的に、また大事に施設整備を進めるようでとても良いこと

と思う。これが、地域の活動や学習、交流などにとって一番の元になるため、よ

ろしくお願いしたい。 
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Ｈ 委 員 

 

・Ｐ１５～１８の「１０年後のイメージ」と「５年後のイメージ」のページの配置

について、わかりにくいと感じた。 

・Ｐ１１３の「防府市８５年のあゆみ」に記載されている日にち、例えば「西浦村

を３日に編入」とあるが、わかりにくいので記載方法を改めた方が良いと感じた。 

 

事 務 局 

 

・イメージについては、まず１０年後の市の姿をお示しし、その１０年後を見据え

て５年間で何をしていくか、ということを連続してお示ししている形となってい

る。ここを見ていただければ、子どもから大人まで、今後防府市がどうなるのか

ということがわかるような構成としている。 

・日にちの表記については検討したい。 

次第４ 議題（３）その他                             

（その他は特になし） 

 

会 長 ・委員からの意見についてはいずれも貴重な意見であることから、事務局において

十分に整理検討をお願いしたい。 

・仕事上、様々な市町の総合計画を見ることが多いが、今回の防府市の計画は、い

わば“フロントランナー”であり、先を行くつくりとなっている。ＳＤＧｓにも

対応しており、幅広い世代の方に見やすく、またわかりやすくまとめられている。 

・また時間のない方でも、パッと見てパッとわかるようなつくりになっているのは

全国的にも珍しいのではないだろうか。 

・今後、議会を経て市民の皆さんに届けられるということだが、どのような場面で、

どのような使われ方をするのかが重要となってくる。計画を進め、市民に活用し

てもらい、更に個別の取組がどのような成果を挙げているのか、しっかりと検証

し、力強い防府市を進める材料としてほしい。 

 

市 長 ・Ａ委員からご意見をいただいたが、計画のダイジェスト版を作成し、市民の皆様

にお届けしたいと思っている。 

・Ｃ委員からご意見いただいた「防府市８５年のあゆみ」について、これは小中学

生に読んでもらいたい、防府はこんなまちだという思いで作成したので、ダイジ

ェスト版に入れたいと考えている。 

・Ｄ委員からご意見をいただいた計画の進行管理に関して、この計画では年度ごと

のスケジュールを入れることから、明らかに遅れているか進んでいるかが分かる

ようになっている。しっかりと取り組んでいきたい。 

・この計画は市役所だけの計画ではなく、市民の皆さんと一緒になって、防府が一

つになって進めていきたい計画であるので、改めて市民の皆さんのご理解とお力

添えを賜りたい。 

 

～ 閉 会 ～ 


